

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Le gouvernement renvoyé à l'exercice de ses fonctions

CEUX de ses membres qui l'ont intégré mardi soir ont prêté serment hier devant le président de la République, Ali Bongo Ondimba, en présence des juges constitutionnels. Peu avant la tenue d'un Conseil des ministres.

J.K.M
Libreville/Gabon

LES choses sont allées très vite. Quarante-huit heures après le réaménagement de l'équipe "Ossouka Raponda", les nouveaux membres du gouvernement ont prêté serment hier, au palais de la présidence de la République, devant le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, en présence des membres de la Cour constitutionnelle.

Une prestation solennelle symbolisant l'entrée en fonction officielle de la nouvelle équipe gouvernementale. Et qui obéit aux prescriptions de l'article 15 de la Loi fondamentale. Lequel dispose : " Avant leur entrée en fonction, les membres du gouvernement prêtent serment devant le président de la République, en présence de la Cour constitutionnelle (...) En jurant de respecter la Constitution et l'État de droit, de remplir consciencieusement



Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, recevant le serment de la ministre de la Défense nationale, Félicité Ongouori Ngoubili.

les devoirs de ma charge dans le strict respect de ses obligations de loyauté à l'égard du chef de l'État, de garder religieusement, même après la cessation de mes fonctions, la confidentialité des dossiers et des informations classées secret d'État et dont j'aurai

eu connaissance dans l'exercice de celles-ci".

Et à l'énoncé de leur nom, suivant l'ordre protocolaire, les ministres de la Défense nationale, Félicité Ongouori Ngoubili, de la Formation professionnelle, Raphaël Ngazouze, du Tourisme,

Jean-Norbert Diramba, de l'Économie numérique, Jean-Pierre Doukaga Kassa, du Commerce, Yves Fernand Mamfoumbi, du Budget, Édith Ekiri Mounombi-Oyouomi, de l'Agriculture, Charles Mve Ella, de la Pêche, Séverin Mayounou, et des Mines,

Elvis Ossindji, se sont soumis au rituel républicain en prononçant la formule consacrée, main droite levée.

De même que les ministres délégués Stéphane Bonda (Eaux et Forêts), Huguette Abodo Yombiyeni (Économie numérique), Justine Lembimbi-Mihindou (Santé), Sidonie Mousirou (Énergie) et Max-Samuel Oboumadjogo (Enseignement supérieur).

Après avoir reçu leur serment, le chef de l'État a renvoyé le gouvernement à l'exercice de ses fonctions. Plus que jamais, celui-ci est attendu sur le plan de la relance de l'économie, la poursuite des chantiers prioritaires, la lutte contre le chômage, etc.

Il faut rappeler que ce gouvernement devrait poursuivre dans la dynamique du Plan d'accélération de la transformation (PAT) dont le bilan à mi-parcours a été récemment fait par la cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda. D'ailleurs, l'examen des niveaux de réalisation des réformes, projets et programmes s'inscrivant dans sa mise en œuvre fait ressortir des avancées notables dans les domaines couverts par le PAT (éducation, santé, formation professionnelle, routes, eau et électricité, etc.). Même si quelques dépassements s'expliquent par diverses raisons comme des difficultés d'approvisionnement en matériaux et matériels ou des retards de règlement. L'actuelle équipe dont les nouveaux membres ont été, pour la plupart, installés hier, fort des résultats attendus, devrait s'engager à franchir dans les meilleurs délais ces écueils.

Le PAT est un plan triennal (2021-2023) dont la mission est de relancer l'économie et rétablir les grands équilibres macroéconomiques pour un montant total de 3 000 milliards de francs CFA. Non sans compter plus de 150 projets dans différents secteurs, dont l'éducation, la santé et l'énergie.

Contrepoint

Félicité Ongouori Ngoubili, 3e femme à la Défense !

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

NOMMÉE par décret présidentiel au poste de ministre de la Défense nationale, le 9 mars dernier, Félicité Ongouori Ngoubili, est la 3e femme qui occupe ce poste après Angélique Ngoma d'octobre 2009 à janvier 2011 et Rose Christiane Ossouka Raponda de février 2019 à juillet 2020. Elle a pris ses nouvelles fonctions hier, en début d'après-midi. Elle remplace à ce poste Michael Moussa Adamo qui sera désormais le détenteur du portefeuille des Affaires étrangères.

La cérémonie de passation des charges présidée par le secrétaire général adjoint du gouverne-



ment, Yves Dieudonné Sylvain Moussavou Boussougou a eu lieu en présence de la quasi-totalité du gotha militaire gabonais.

Dans son mot de circonstance, elle a exprimé sa profonde gratitude au chef de l'État pour l'avoir nommée à ce important poste de responsabilité : "C'est un challenge certes, mais aussi une

illustration parfaite de la place de choix qu'il a toujours accordé à la femme gabonaise dans ses actions de développement de notre pays".

S'adressant à ses nouveaux collaborateurs, Félicité Ongouori Ngoubili a dit mettre toute sa détermination et son énergie pour remplir au mieux la lourde

tâche qui vient de lui être confiée par le numéro un gabonais. "Je voudrais m'inscrire dans le sillon qu'il a tracé lui-même. Celui d'une armée en OR, c'est-à-dire opérationnelle et républicaine au service de la paix. Je suis heureuse d'être désormais des vôtres et reste convaincue que votre professionnalisme et votre degré élevé du devoir m'accompagneront et m'assisteront dans cette lourde tâche", s'est-elle engagée. Soulignons que la nouvelle ministre de la Défense nationale est député du 2e siège du département de Léconi-Lékori (Akieni), pour le compte du Parti démocratique gabonais (PDG). C'est son suppléant qui va désormais siéger au Palais Léon Mba.